

Nº.3

2024

# BOLETÍN SEPTIEMBRE - DICIEMBRE

## UIGyEV

### 1 ARTÍCULO RELEVANTE

Datos que tal vez no conocías

Pág. 1

### 2 PERSONAS QUE DEJAN HUELLA

Hermelinda Tiburcio

Pág. 2

### 3 HABLEMOS DE DEPORTES

Gloria Zarza Guadarrama

Pág. 3

### 4 ¡JUEGA!

Aprende sobre los Días de Activismo

Pág. 4

## ARTÍCULO RELEVANTE

### Datos que tal vez no conocías



La participación de las mujeres adultas en la fuerza laboral alrededor del mundo es 27 puntos porcentuales más baja que la de los hombres.



A través de la respiración, perdemos medio litro de agua diariamente. Se refleja en el vapor de agua que vemos cuando exhalamos aire sobre un cristal.

La única parte del cuerpo humano que no puede repararse por sí sola, es el diente, pues al estar recubierto de esmalte, que es un tejido no vivo, no es capaz de regenerarse.



En 2050, a escala mundial, las mujeres seguirán dedicándole casi 2,5 horas diarias más que los hombres al trabajo de cuidados no remunerado, si continúa la tendencia actual.

Si al trabajo no remunerado realizado por las mujeres se le asignara un valor monetario, éste sería superior al 40% del PIB en algunos países, según estimaciones conservadoras.

## PERSONAS QUE DEJAN HUELLA

Hermelinda Tiburcio



Nació en la Costa Chica de Guerrero, a los 11 años se marchó de su natal Yoloxóchitl y gracias a su tesón y trabajo logró obtener títulos en desarrollo comunitario y en psicología.

Fue la primera mujer mixteca que se pronunció públicamente sobre el tema de la violación sexual a mujeres indígenas en la región.

En 1997, se integró al “Movimiento Estatal del Consejo Guerrerense 500 años de Resistencia Indígena”, donde continuó su formación en la defensa de los derechos de los pueblos indígenas.



En 2007, fue nombrada Presidenta del Fondo Regional Na savi. A.C., creado para destinar recursos y programas a las mujeres indígenas y pertenece a otras organizaciones activistas, desde las que lucha y hace visible la violencia y discriminación que sufre este sector de la población en México.



## HABLEMOS DE DEPORTES

Gloria Zarza Guadarrama

Nació en Zinacantepec, Estado de México en 1984. Creció en una familia con complicaciones económicas y su infancia estuvo marcada por problemas de salud que le trajo su discapacidad.

A los 28 años, su esposo la animó a hacer ejercicio. "Yo tenía muchos problemas de salud y no era de activarme. Yo decía: cómo me voy a activar, ¿cómo una persona con silla de ruedas va a hacer ejercicio?".



En esos recorridos al lado de su pareja, encontró un centro paralímpico en el que comenzó a entrenar y a hacer lanzamientos de bala. Desde entonces, su carrera deportiva ha estado marcada por la disciplina y el esfuerzo, llevándola a lo más alto del podio olímpico este 2024 en París, coronándose en lanzamiento de bala F54, con una marca de 8,06 metros.

**¡JUEGA!**

**Aprende sobre los Días de Activismo**

**INSTRUCCIONES:** Da click sobre la imagen para acceder al juego, toma en cuenta el tiempo que tardas en responder, ya que si eres de las primeras 3 personas en contestar de forma correcta en el menor tiempo y enviar tu correo, podrás pasar a la UIGyEV por un pequeño premio.



**Te invitamos estar al pendiente de las actividades que realizaremos durante los 16 Días de Activismo, del 25 de noviembre al 10 de diciembre.**